

Note sur la distinction Nansen pour les réfugiés



DISTINCTION NANSEN DU HCR POUR LES RÉFUGIÉS 2021

Qu'est-ce que la distinction Nansen pour les réfugiés ?

La distinction Nansen du HCR pour les réfugiés récompense des individus, des groupes et des organisations ayant engagé des actions humanitaires hors du commun pour protéger les réfugiés, les déplacés et les apatrides. La distinction est décernée chaque année et le gagnant reçoit une dotation financière de 150 000 dollars offerte par les gouvernements norvégien et suisse. Quatre lauréats régionaux sont également récompensés. A travers ses bénéficiaires, la distinction Nansen pour les réfugiés cherche à honorer les valeurs de persévérance et d'engagement de Fridtjof Nansen, le premier Haut Commissaire pour les réfugiés, face à l'adversité.

Comment le gagnant est-il honoré ?

Chaque année, le gagnant (lauréat) est honoré au cours d'une cérémonie officielle à Genève devant une assistance provenant du monde entier. La dotation financière allouée dans le cadre de la distinction Nansen vise à permettre à son bénéficiaire de mener à bien un projet destiné à aider les personnes déracinées, mis en œuvre en consultation étroite avec le HCR.

Quand le nom du gagnant (lauréat) est-il annoncé ?

Cette année, le nom du lauréat, ainsi que ceux des quatre gagnants régionaux, sera annoncé fin septembre, avant la cérémonie qui a généralement lieu la première semaine d'octobre. La cérémonie coïncide avec le premier jour de la réunion du Comité exécutif du HCR (ExCom) et c'est un événement annuel pour les parties prenantes et les décideurs au cours duquel des artistes renommés ou prometteurs se produisent en faveur de la cause des réfugiés et des déplacés.

Lauréats précédents

La première personne à qui la distinction Nansen pour les réfugiés a été décernée est Eleanor Roosevelt, première Présidente de la Commission des droits de l'homme des Nations Unies et Première dame des Etats-Unis, aux côtés du Président Franklin D. Roosevelt. Au fil des années, plus de 60 personnes, groupes ou organisations ont reçu cette distinction pour leurs actions extraordinaires en faveur des réfugiés et leur travail exceptionnel auprès des personnes déplacées. [En savoir plus sur les anciens lauréats.](#)

Qui était Fridtjof Nansen ?

Fridtjof Nansen était un explorateur, un scientifique, un diplomate, un humanitaire norvégien, également lauréat du Prix Nobel pour la paix. Il a occupé le premier poste de Haut Commissaire pour les réfugiés auprès de la Société des Nations entre 1920 et 1930, aidant des centaines de milliers de réfugiés à rentrer dans leur pays. Son action a aussi permis à beaucoup d'autres de devenir résidents légaux et de trouver du travail dans les pays où ils avaient trouvé refuge. Son héritage est perpétué grâce à la distinction Nansen pour les réfugiés.

Partenariat autour de la distinction

Note sur la distinction Nansen pour les réfugiés



Le partenariat à la base de la distinction constitue un fondement solide pour garantir son succès à long terme. Les gouvernements suisse et norvégien financent la dotation financière. La Fondation IKEA et le HCR financent le projet annuel.

Couverture médias

Des dossiers concernant le lauréat et les gagnants régionaux seront mis à la disposition des médias avant l'annonce de fin septembre. Des déplacements sur le terrain pour couvrir le travail des lauréats ainsi que des entretiens en tête-à-tête peuvent être facilités, si vous le souhaitez. L'équipe responsable de la distinction Nansen pour les réfugiés peut être contactée par email : **Secrétariat** nansen@unhcr.org

Contact pour les médias – Duke Mwanha Mwanha@unhcr.org

Contenu – Farrah Geddes Geddes@unhcr.org

Responsable des événements – Warda Al-Jawahiry aljawahi@unhcr.org